

# 1<sup>st</sup> European Algae Awareness Summit - Speech by HSH Prince Albert II of Monaco

Mr. European Commissioner, dear Mr. Virginijus Sinkevičius,  
Representatives of Governments and Public Administrations,  
Ladies and Gentlemen,  
Dear Friends,

Thank you for attending the first EU Algae Awareness Summit today, which I wish I could have joined.

The issue bringing you together is crucial, and I'm even surprised that it continues to feature so rarely on our respective agendas and that of the major institutions that hold discussions on the future of our ocean, our environment and our planet.

Algae are central to the natural balance of the ocean, its biodiversity, its food chain and its capacity for resilience in the face of climate change.

We are all well aware of the urgent and serious nature of these issues.

Given the importance of these issues and the difficulty in finding a solution which is both effective and realistic in the medium term, taking algae into consideration is more than desirable, it is necessary.

However, algae are also central to many perspectives on food, health and various industrial issues faced by our world of scarcity.

Here again these are the key components of our world, our future, especially with the prospect of a human population soon reaching nine or ten billion, all of whom will legitimately aspire to feed and look after themselves and to consume.

The potential offered by algae in this respect is huge, and it is time to take them into consideration, to make them a driving force, even of our development.

Algae are one of the fundamental elements of the blue economy, which we know is one of the keys to creating a responsible development paradigm, meeting human aspirations and Nature's demands.

Finally, the convergence of these issues, the environment, but also health, food industry and the economy, provides algae with exceptional power, setting the course for a new way of reconciling humanity and nature, based on positive, effective and concrete projects.

At a time when our contemporaries often reduce environmental concerns to constraints and prospects of regression, this is an important factor.

That is why it is valuable to devote time, energy and intelligence, as well as material resources to algae, as many of you are doing, and as proposed by this event.

That is why I'm delighted that the Maison des Océans is acting as our host today.

In so doing, it is true to the spirit that drives the Principality of Monaco, the desire to take concrete actions for the planet and ocean.

We do so by prompting meetings, dialogues and joint projects with all of those concerned about these issues, scientists, economic policymakers, political leaders, and environmental players.

This is the spirit that also presides over other events we organize, such as the Monaco Blue Initiative and more generally, Monaco Ocean Week, a whole week dedicated to the ocean.

Together, we must continue to explore these issues further to prove their relevance and to provide answers to all those interested in the future of our seas.

I'm counting on you, for that. Thank you.

# 1<sup>er</sup> Sommet Européen des Algues - Discours de S.A.S. le Prince Albert II de Monaco

M. le Commissaire européen, Cher M. Virginijus Sinkevičius,  
MM. les Représentants des Gouvernements et des Administrations,  
Mesdames et Messieurs,  
Chers Amis,

Merci de participer au Premier Sommet Européen des Algues, auquel je regrette de ne pouvoir assister.

La thématique qui vous rassemble aujourd'hui est capitale, et je suis même surpris qu'elle continue de figurer si rarement dans nos agendas respectifs et celui des institutions majeures chargées de débattre de l'avenir de nos océans, de notre environnement et de notre planète.

Les algues sont essentielles pour l'équilibre naturel de l'océan, pour sa biodiversité, pour sa chaîne alimentaire et pour sa capacité de résilience face au changement climatique.

Nous avons tous conscience de l'urgence et de la gravité de ces questions.

Au vu de leur importance et de la difficulté à trouver une solution qui soit à la fois efficace et réaliste à moyen terme, s'intéresser aux algues est plus que souhaitable, c'est nécessaire.

Mais les algues sont aussi à la croisée de nombreuses dimensions liées à l'alimentation, à la santé et à divers enjeux industriels auxquels doit faire face notre monde frappé de pénuries.

Ici encore, ce sont des éléments clés de notre monde, de notre avenir, alors que la population mondiale est sur le point d'atteindre neuf ou dix milliards d'êtres humains, qui vont tous aspirer légitimement à se nourrir, à se soigner et à consommer.

À cet égard, le potentiel qu'offrent les algues est immense, et il est temps d'en tenir compte, d'en faire une force motrice, même, de notre développement.

Les algues sont l'une des composantes fondamentales de l'économie bleue, que nous savons être essentielle pour créer un paradigme de développement responsable qui réponde aux aspirations humaines autant qu'aux besoins de la nature.

En fin de compte, la convergence de ces problèmes, l'environnement mais également la santé, l'industrie, l'agroalimentaire et l'économie, confère aux algues un pouvoir exceptionnel, et ouvre la voie à une nouvelle façon de réconcilier l'humanité et la nature, en s'appuyant sur des projets positifs, efficaces et concrets.

À l'heure où nos contemporains ne voient souvent dans les préoccupations environnementales que des contraintes et des perspectives de régression, c'est là un facteur important.

C'est pourquoi il est utile de consacrer du temps, de l'énergie et de l'intelligence, ainsi que des ressources matérielles, aux algues, comme beaucoup d'entre vous le font déjà, et comme cet événement le propose.

C'est pourquoi je suis heureux que la Maison de l'Océan accueille aujourd'hui cet événement.

Ce faisant, la Maison de l'Océan est fidèle à l'esprit de la Principauté de Monaco, le désir d'agir concrètement en faveur de la planète et des océans.

Nous nous engageons en organisant des réunions, des discussions et des projets communs avec tous ceux qui s'intéressent à ces problématiques, qu'il s'agisse de scientifiques, de décideurs économiques, de dirigeants politiques ou d'acteurs environnementaux.

C'est aussi cet esprit qui préside aux autres événements que nous organisons, comme la Monaco Blue Initiative et, plus généralement, la Monaco Ocean Week, une semaine entière dédiée à l'océan.

Ensemble, nous devons continuer à avancer sur ces questions afin de prouver leur importance et de fournir des réponses à tous ceux qui s'intéressent aussi à l'avenir de nos espaces maritimes.

Pour cela, je compte sur vous. Merci.